

桔南小だより

令和6年10月16日 第12号
名張市立桔梗が丘南小学校

朝夕は、ひんやりしてきました。日中との気温の差に体調を崩しがちですが、運動場でバッタやカマキリの姿を追っている子どもたちの姿が見られる、秋が訪れました。

掃除をがんばるみなさん

火・木・金の昼休み後10分間、清掃活動をしています。教室や廊下、トイレなど、限られた時間ですが、分担された場所の掃除を行っています。AIロボットが掃除をする昨今ですが、子どもたちはぞうきんをしばり、ほうきを使ってほこりやゴミを集める、そんな作業をしています。廊下はいつもピカピカと光っています。



野外活動

10/1~2、5年生は、野外活動に出かけました。お天気に恵まれた2日間でした。曽爾高原の大自然に包まれ、ハイキング、森林学習、キャンプファイヤー、野外炊飯など、多くの体験を行いました。一つ一つの活動でお互いの絆を深めていきました。



2日目の野外炊飯では各々の係分担を担い、協力しておいしいちゃんこ鍋を作りました。自分の持ち場で責任を果たす、協力をする、2日間やり遂げた子どもたちでした。

(文責 阿形)

PTA 学級活動 (3 年)

10/3、3年生は「名張にも戦争があった」平和学習をしました。市内在住の竹内英雄さんを講師にお招きして、近鉄赤目口駅の機銃掃射、青蓮寺の山



中に墜落したB29のお話など、名張での太平洋戦争の傷跡を聞かせていただきました。

PTA 学級活動 (4 年)

10/10、4年生は「星座早見傘づくり」に挑戦しました。名張市教育センターの吉住昌三さんを講師として



お招きして、ビニール傘を星座早見板に変身させました。できあがった傘を見上げる姿が

あちらこちらで見られました。

PTA 学級活動 (1 年)

10/10、1年生の学級活動では身体を使った親子レクリエーションでした。子どもたちはこの日のために、



体育の時間に「しっぽとり」「ころがしドッジボール」の練習をしてきました。すばやい動きの子どもたちについていけるか？大きな歓声が体育館に響きました。

地元企業による地域貢献



10/11、市内事業所「中西金属工業」様が地域貢献活動に来てくださいました。南門付近の

坂道の側溝をきれいにさせていただきました。暑い中の作業でしたが、おかげさまできれいになりました。



お知らせ

校内では、「作品展」に展示する作品づくり（図画、工作、書写）に取り組み始めているところです。今年度、新たに教科書が改訂になったことを機に、全ての教科において指導内容の見直しを行いました。図工の指導内容、指導時間についても見直した結果、今年度から校内作品展（12/4～12/6）での展示作品を次のように変更することとしました。

図画…1, 3, 5年生の作品、工作…2, 4, 6年生の作品

書写…1, 2年生は硬筆、3年生以上は毛筆作品

「展示作品づくり」にはこれまで多くの時間を費やしておりました。教育課程上、週当たり1.4～2時間という限られた時間では収まらず、他教科の時間も充当していた現状があります。現行の学習指導要領で図工の活動は、「造形遊びをする活動」「絵に表す活動」「立体に表す活動」「工作に表す活動」「鑑賞する活動」となっており、それらをバランスよく計画的に指導する必要があり、その時間を確保しつつ、低学年（1, 2年生）中学年（3, 4年生）高学年（5, 6年生）の2学年まとまりで図画と工作の作品づくりに取り組むこととしました。

名張市学校・園・所美術展（11/29～12/2 つつじが丘小体育館）においても、本校からは1,3,5年生は図画、2,4,6年生は工作、1,2年生は硬筆、3～6年生は毛筆を出品することとします。ご承知おきください。